

Gewerbeverein Düdingen Jahresbericht 2019

Das Wirtschaftsjahr 2019

Politische Krisen wie der Brexit und ein Abschwung des Wirtschaftswachstums durch den Handelsstreit zwischen der USA und China sorgten für weltweit unruhige Finanzmärkte. Die Finanzmärkte und Realwirtschaften entschärften sich erst im Dezember mit dem Handelsabkommen zwischen den USA und China.

Die **Schweizer Wirtschaft** hat sich im 2019 in einer guten Verfassung präsentiert. Die Schweizer Binnenwirtschaft hat sich nach einem sehr guten Vorjahr moderat entwickelt, und das Bruttoinlandprodukt ist um 0.9% gewachsen. Die Beschäftigung nahm zu, und die Arbeitslosigkeit lag mit 2.3% auf einem sehr tiefen Niveau. Dabei verlief die Wirtschaftsentwicklung in den einzelnen Branchen heterogen. Während vor allem die Maschinen-, Elektro und Metallindustrie wegen des rückläufigen Welthandels und protektionistischer Massnahmen Bestellungseinbrüche bis zu 27% erlitt, verzeichnete die Pharmabranche abermals ein dynamisches Wachstum. Stabilisierend wirkten auch der private Konsum und die Binnenwirtschaft, während die Baubranche stagnierte und der Dienstleistungssektor nur verhalten zulegte.

Vorstandarbeit

Im Vereinsjahr hat der Vorstand drei Sitzungen abgehalten. Als Präsident habe ich an zwei Vorstandssitzungen vom Gewerbeverband Sense teilgenommen. Neben den statutarischen Vereinsaufgaben befasste sich der Vorstand mit folgenden Themen: Lara Lehmann arbeitete weiterhin in der Arbeitsgruppe Nutzung/Gestaltung Thaddäusheim und vertritt die Interessen des GVD. In der Planungsphase für ein Repair-Kaffe bat Marco Perroulaz den GVD um eine Stellungnahme. Der GVD bedankte sich für die Anfrage und wünschte, dass die Tätigkeit nicht Gewerbe und Geschäfte konkurrenziere. Befasste sich mit einer grösseren Reparatur und Erweiterung der Weihnachtsbeleuchtung in Zusammenarbeit mit Düdingen Tourismus. Für die Erweiterung haben sich die Kantonalbank und Raiffeisenbank mit einem Kostenbeitrag beteiligt. Im Namen der Mitglieder verdankt der Gewerbeverein das finanzielle Engagement. Der GVD wünschte von COOP Düdingen, dass sie auch Düdinger Einkaufsgutscheine verkaufen und nicht nur entgegennehmen. Es erfolgte keine Einigung und COOP wird ab 2021 keine Einkaufsgutscheine mehr entgegennehmen. Portiert Mitglied Michael Zurkinden als Präsident für den Gewerbeverband Sense. Der GVD gratuliert und dankt Michael Zurkinden für die Wahl und das Engagement.

Vereinsanlässe

Den monatlichen Gewerbelunch waren wir im ersten Halbjahr im Restaurant D'Ischalla und danach im Hotel des Alpes zu Gast. Der Vorstand hat ab 2020 für den Gewerbelunch einen Halbjahres Turnus beschlossen.

Der Vereinsausflug führte uns nach Payerne für die Besichtigung der Firma Boschung AG. BOSCHUNG ist ein weltweit führender Hersteller für die Entwicklung und Herstellung von Fahrzeugen und Ausrüstungen im Bereich der Reinigung und des Unterhalts von Betriebsflächen auf Flughäfen, Autobahnen und Strassen sowie Städten und Gemeinden. BOSCHUNG MECATRONIC ist spezialisiert auf Glatteis-Frühwarnsysteme, automatische Taumittelsprühlanlagen, Management-Software, Intelligente Verkehrssysteme sowie Steuerungssysteme sowohl für Flughäfen als auch für Autobahnen und Gemeinden.



In Zusammenarbeit mit Düdingen Tourismus hat das Organisationskomitee einen attraktiven und abwechslungsreichen Markt auf die Beine gestellt. Bereits im Vorfeld haben sich mit über 90 Ständen so viele wie noch nie angemeldet. Zusammen mit den spontan anreisenden Marktfahrern wird den Besucherinnen und Besuchern an über 100 Ständen ein breites Angebot von Waren, Dienstleistungen, Verpflegung und vieles mehr geboten. Ebenfalls sorgen diverse Darbietungen auf der Kulturbühne vor der Gemeindeverwaltung und am Gemeinschaftsstand der Musikgesellschaft und der Trachtengruppe Düdingen auf dem Landi-Platz für Unterhaltung mit Show und Musik. Danke an das OK Martinsmarkt und Düdingen Tourismus für die gute Organisation.

Sechsmal jährlich erscheint das „Düdingen Aktuell“ in den Freiburger Nachrichten. Durch die Zusammenarbeit von Gewerbeverein Düdingen und Freiburger Nachrichten steht den Unternehmen von Düdingen und dem Gewerbeverein eine Werbe- und Informationsplattform zur Verfügung. In vier Ausgaben steht dem GVD ein redaktioneller Teil zur Verfügung. Folgende Themen waren Inhalt im redaktionellen Teil: Elektro- oder Verbrennungsantrieb-was ist die bessere Wahl, Mehr Flexibilität-mehr Freiheit – längere Ladenöffnungszeiten?, Informationen zum Martinsmarkt, Vielfalt an Kleinunternehmen steigert die Attraktivität.

Düdinger Einkaufsgutscheine

Im Jahr 2019 wurden für CHF 39'200 Düdinger Einkaufsgutscheine eingelöst.

Mitgliederwesen

Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir von unserem Freimitglied Willy Tschiemer Abschied nehmen. Bei sieben Austritten wegen Geschäftsaufgabe, Umstrukturierung oder Jobwechsel, können acht Neueintritten verzeichnet werden.

Danke für das jahrelange Vertrauen

Wer hätte Anfang des Jahres gedacht, dass es eine Krise geben könnte, die nahezu alle Lebensbereiche betreffen und in einer nie dagewesenen Art die Volkswirtschaft. Es gibt aber noch keine Entwarnung: Die Pandemie ist nicht vorbei. Mit vereinten Kräften, viel Disziplin und gegenseitiger Rücksichtnahme haben wir in den vergangenen Monaten gemeinsam erreicht, dass die Infektionszahlen nicht wieder ins unermessliche Steigen. Die Lockerungen der Corona-Beschränkungen haben uns allen gutgetan, jedoch dürfen wir jetzt nicht nachlassen. Nach wie vor Vorsicht, Rücksicht und ein umsichtiges Miteinander, damit wir im Herbst keine böse Überraschung erleben.

Wegen den steigenden Neuinfektionen hatte ich Bedenken euch für eine Generalversammlung einzuladen und einem unnötigen Risiko auszusetzen. Gemeinsam mit dem Vorstand wurde beschlossen die Generalversammlung vorerst vom Frühling auf den Herbst zu verschieben und nun schriftlich durchzuführen. Ich habe bereits letzten Herbst meine Demission bekanntgegeben und in der Person von Ivo Baeriswyl konnte ein neuer engagierter Kandidat für das Präsidium gefunden werden.

Während vielen Jahren durfte ich den Gewerbeverein Düdingen präsidieren. Dabei wurde ich immer durch die Mitglieder im Vorstand tatkräftig, zuverlässig und mit Sachverständnis unterstützt. Es war die Teamarbeit und der Einsatz jedes Einzelnen, die dem Verein das Gesicht gaben.

Ein grosser Dank an alle Vorstandsmitglieder, die mich in all den Jahren unterstützten, an das OK Martinsmarkt, an die Gemeindebehörde für die Anhörungen und Zusammenarbeit.

Danke an alle Vereinsmitglieder, die mir mit mehreren Wiederwahlen das Vertrauen aussprachen und durch ihren Besuch der Aktivitäten das Vereinsleben mitgestaltet haben. Ich wünsche Euch allen weiterhin viel Erfolg und Energie für die bevorstehenden Herausforderungen.

Patrik Schaller, Präsident Gewerbeverein

Montag, 7. September 2020